

Imprenta, redacción y administración, Almirante Bonifaz, 7 y 9, planta baja. Teléfono núm. 165. No se devuelven los originales. Números sueltos 5 céntimos. Atrasados 10. No se publica los domingos. Pago adelantado.

Diario de Burgos

DE AVISOS Y NOTICIAS

Puntos de suscripción: En Burgos, en esta administración y en la librería de D. Galixto Avila. En Miranda, imprenta de D. Pio Azagra. En Lerma, librería de D. Aurelio Pimilos. La correspondencia y giros deben dirigirse al administrador.

Diario de Burgos

DE AVISOS Y NOTICIAS

NO SE PUBLICA LOS DOMINGOS

Precios de suscripción:

En Burgos, mes una peseta, fuera, trimestre 3, semestre 6,50, año 12. Extranjero y Ultramar, año 25 pesetas.

Precios de inserción:

Anuncios: en 1.ª y 3.ª plana, línea del cuerpo pesetas 0,20; en 4.ª plana, 0,10; reclamos, 0,25; comunicados y sueltos de redacción, de 0,2 a 10 pesetas; esquelas fúnebres, desde 5 pesetas adelante.

Los precios de inserción rigen para los suscriptores con un descuento de 25 por 100. A igual beneficio tienen derecho todos los anunciantes, cuando el número de inserciones llegue a veinte en un mes. Si estas excedieren de diez, sin llegar a veinte, el descuento será de 10 por 100. Se hacen rebajas especiales a los anuncios permanentes y agencias anunciantes.

Se considera que continúa suscripto todo el que al finalizar el plazo de su abono, no avise el cese o devuelva los números a la administración. No se insertan artículos que no procedan de la redacción o de colaboradores y corresponsales ya designados.

Pago adelantado.



AGUA DE SELTZ
pura, higiénica y saludable
a 15 cts. el sifón.

ABONOS.
Por 12 sifones, 150 pesetas.
Por 24 sifones, 250 pesetas.

GASEOSAS.
Botella pequeña, 0,15 pesetas.
Botella grande, 250 pesetas.

Farmacia de ESCOLAR
Plaza de Prim, 19.

LA SOLEDAD AGENCIA FUNERARIA

Lain-Calvo, 30 y 32.—Teléfono núm. 14. La primera en su clase, que tiene los retiros de hierro galvanizado, desde 50 pesetas. Cajas para adultos desde 6 pesetas. Cajas para niños desde 11 ptes., a cualquier hora de la noche. Se hacen enterramientos de cuarta clase para adultos, desde 55 pesetas con todo lo necesario. Gran exposición de coronas. Servicios permanentes.

Agua azoada.—Curan toda clase de resacas, angina faringitis, asma, etc.

Tomasa Baonza,
CORSETERA MADRILEÑA

Corsés, fajas y corazas, corsés para embarazadas, fajas para caballeros, corsés hechos para niños. San Juan 58, piso segundo.—Burgos.

Cochero.—Se necesita uno con buenos informes. En esta administración.

Pedra labrada para mechero. Se compra. En esta administración.

LA SEÑORA D.ª Carolina Martínez de Santamaría

Ha fallecido á los 38 años de edad

(R. I. P.)

Su desconsolado esposo D. GERARDO SANTAMARÍA, sus hijos doña Carolina, D. Moisés, doña Asunción y D. Gonzalo, padre, hermanos, madre política, hermanos políticos, tíos, primos y demás parientes

Suplican á las personas que por oleído involuntario no hayan recibido espuela, se sirvan encomendarla á Dios y asistir al entierro y fúnebres que, por el eterno descanso de su alma, se han de celebrar en la iglesia parroquial de San Lesmes Abad, patrón de esta ciudad, el primero mañana á las diez de la misma, y los restantes en los días 4 y 5 del próximo mes de Septiembre, á las diez de sus mañanas, por cuyo favor los vivirán eternamente agradecidos.

El duelo se despide en el Cementerio.

Vivia, Plaza de Prim, 22 y 23.

Burgos 31 de Agosto de 1893.

Colegio de San Luis Gonzaga, PUEBLA, 23.

En la Secretaría de este acreditado centro de enseñanza quedará abierta la matrícula para el curso próximo el día 1.º de Septiembre hasta el 30 del mismo. Mirando siempre por el bien de nuestros alumnos y con el fin de ofrecerles mayor seguridad en el buen éxito y adelantamiento de los mismos se ha determinado:

- 1.º Que nuestros colegiales asistan á las clases del Instituto sin perder por eso ninguna de aquellas, que por vía de preparación y repaso, hayan de dárseles en el Colegio.
- 2.º Irán siempre vigilados por los señores inspectores.
- 3.º Si algunos de los padres optaran porque sus hijos no salieran del Colegio, podrán igualmente estudiar dentro del mismo todas las asignaturas en que se matriculen, puesto que los señores profesores se hallan adornados de los títulos correspondientes, en cuyo caso formarán parte de los tribunales de examen de sus alumnos.

Se admiten alumnos internos, medio pensionistas y externos. La pensión que pagará cada interno durante el curso, incluso la enseñanza, lavado, planchado, etc., será de 550 pesetas; los medio pensionistas 310, y los externos 10 pesetas mensuales por una ó las asignaturas, y 15 por tres ó por cuatro.

Se remiten reglamentos á todo el que lo solicite.

AGUA DE SELTZ SALUDABLE Y LIMONADAS GASEOSAS
PRIVILEGIO POR 20 AÑOS
Sifón privilegiado con el interior de porcelana.

Precios:
Sifón 15 céntimos. Limonada 15 idem.
Reducir al por mayor

Depósito central: San Pablo, 18.
Al por menor: Farmacia de N. Calleja.
Plaza de Prim, 8 y Espolón, 51

Procedente de derribo
Se vende pi dra, madera y teja. Infórmanse calle de las Tenerías, núm. 3.

Hallazgo.—El ordenanza de correos Cándido Velasco se ha encontrado un reloj de señora. En la oficina del mismo puede pasar á recogerlo el interesado, dando las señas.

MARMOLISTA Altarés, Lápidas, Panteones y toda clase de trabajos para Iglesias, Cementerios y construcciones en marmol y piedra á precios baratísimos.

RAFAEL GUZMAN
Constitución, 10.—Valladolid.
SUCURSAL EN MADRID: AYALA, 15

“Sol” CARRETES Hilo. “Sol”
Artificio útil y necesario, marca acreditadísima que nunca me recomendaré al público. Pídase, pues, en todas las tiendas el barato y simpático carrete hilo “SOL”

Yegua superior.—Para coche y silla. Se vende una, Lain Calvo 65, tienda infórmanse.

Se vende un caballo con su tiburí. En esta administración infórmanse.

Viaje gratis

Se facilita desde el puerto de embarque á todos los labradores, obreros ó artistas que deseen marchar á los Estados Unidos del Brasil.

La documentación para enviar el billete de embarque, y demás informes á los agentes generales de Madrid.

Sanchez, Cotón y C.ª

Reina, 5, bajo.—Madrid.

Venta de ganado.

El día 2 del próximo mes de Septiembre á las diez de su mañana, tendrá lugar en el patio del cuartel de San Pablo, la venta en pública subasta del ganado de desecho del tercer Regimiento Montado de Artillería, consistente en cuatro caballos y seis mulas.

Burgos 22 de Agosto de 1893.—El Comandante Mayor, Amado Enseñat.

Academia preparatoria

para el ingreso en el

Cuerpo de Correos

dirigida por

OFICIALES DEL MISMO

En esta academia pueden los que lo deseen prepararse de todas las asignaturas necesarias para el ingreso en Correos.

Preparación completa de Gramática Castellana, Francés, Geografía Postal, Aritmética y Legislación de Correos, sin perjuicio de las ampliaciones que en cada asignatura puedan determinar los programas respectivos.

Honorarios módicos.

Las clases han dado principio el 1.º de Agosto.

Esta Academia se halla dispuesta á preparar gratuitamente cuatro individuos hijos de viuda, que debidamente justifiquen carecer de recursos para seguir una carrera.

Para informes y admisión de alumnos dirigirse á D. Marcos Fuentes, Plaza del Carbón, 32, duplicado, 3.º, ó D. Manuel Escolar, Puebla, 7, 3.º

COLEGIO DE SEÑORITAS,
DIRIGIDO POR RELIGIOSAS CONCEPCIONISTAS
Santander, núm. 12.—Burgos.

En este colegio, (fundado por el Excelentísimo é Ilmo. Sr. Gomez Salazar, (q. e. p. d.) último Arzobispo que fué de esta Diócesis), darán principio las clases el día 1.º del próximo mes de Septiembre. En atención á haberse aumentado el número de religiosas, y ser mas espacioso el local que ocupan, habrá una clase especial para niñas pequeñas, á precios módicos.

También se darán lecciones de corte y planchado á las señoritas que lo desearan. Se admiten internas, medio pensionistas y externas.

Chocolates
Se regala una libra de chocolate, por cada seis que se compran.

CAFÉS.

Se tuestan todos los días, y se muestran á presencia del comprador. «LA Pureza». Pasaje de la Flora.

Ecos políticos

Carta de Madrid.

Rumores desmentidos.—Marcha de regimientos.—Actitud de los comerciantes.—Lo que piensa Sardoal.—Consejo de ministros.—Las tormentas.

Esta tarde han circulado los rumores más absurdos, á los que nadie ha dado crédito.

Se dijo que con motivo del entierro de los dos muertos en el motin del domingo, se habian reproducido los desórdenes, y que andaban á tiros en San Sebastián.

Añadían que por consecuencia de la lucha ha ía resultado herido el general Pavia, y que al salir la regente á paseo habia sido objeto de una manifestación de desagrado.

En los centros oficiales se desmiente todo esto de la manera más terminante, afirmando que los telegramas recibidos hasta las seis de la tarde, acusan tranquilidad en toda la Península.

Además, que consta en sesión oficial, se demuestra la falsedad de los anteriores rumores, con el hecho de que de ocurrir sucesos tan extraordinarios, no hubieran circulado telegramas particulares, y por consiguiente no habria medio de conocer las noticias.

Han recibido orden de estar dispuestos para la marcha, los regimientos de León y Zaragoza, que en la actualidad guarnecen á Madrid.

Con esto queda confirmada la noticia que hace días adelanté.

Por conducto de un conocido diputado de la mayoría, demócrata de abolengo, se ha sabido esta tarde en el salón de conferencias del Congreso, que una comisión de comerciantes ha recorrido esta mañana varios establecimientos de Madrid de los barrios externos, invitándoles á que no paguen la contribución.

A consecuencia de la tormenta de granizo que descargó antes de ayer sobre el pueblo de Herradon (Avila) han quedado arrasados todos los huertos de su término en una extensión de tres kilómetros en la ribera del rio Garnata.

amaba, al recordar el papel de inocente familiaridad, que habia venido representando con el huésped, sintió aumentar más su turbación. Pero la campana del comedor puso término á sus reflexiones, y con el corazón oprimido, con la cabeza ardiendo, bajó al salón, en donde la presencia del que ocupaba sus pensamientos, cubrió de nuevo su rostro de púdico rubor.

Guardó Diana, desde aquel día, en su trato con el caballero una fría reserva, demasiado discordante con sus pensamientos internos, para que siempre pareciera igual y natural. Esta repentina alteración en los modales francos y confiados de la joven, no podía ocultarse mucho tiempo á la penetración del elegante alumno de la corte li-cenciosa del regente, y así que lo observó lo advinió todo naturalmente, viendo con vivo placer y con secreto orgullo apasionada de él á una doncella tan pura y tan hermosa. Pero por más deseos que tuviera de atizar aquel fuego encubierto, de convertir el amor naciente en una pasión profunda, su situación respecto á lady Regina, le prescribía la mayor prudencia y precauciones tan excesivas que largo tiempo tuvo en hacer un gesto, en dirigir una mirada, en pronunciar una frase que pudiera comprometerle con la celosa castellana.

riño de una hermana para desahogar sus secretos pensamientos, obligala por el ostracismo á replegarse sobre sí misma, y alimentarse sin descanso con sus propias impresiones, el sentimiento de cariño tan natural en los débiles y oprimidos hacía los que, sin defenderlos, les ahorran al menos persecuciones y ultrajes, debía crecer naturalmente y mandar de esencia tarde ó temprano. A fuerza de elogiar, en su interior Diana, la bondad, la cortés atención de sir Pickney, á fuerza de ocupar su memoria y su corazón con las palabras y la persona del caballero, llegó á consagrarle á él una parte de amor que su madre rechazaba.

El día que penetró en su alma este sentimiento nuevo, se asombró y se llenó de terror al advertir la turbación que se apoderaba de ella, el rubor ardiente que cubrió su rostro, y la violencia y la rapidez de los latidos de su corazón. Escondió la cabeza entre las manos, como para ocultarse á sí propia la confusión que no podía evitar y comenzó á reflexionar. La niña se habia hecho mujer y acababa de brotar el pudor, ese casto engendro de amor, velo delicioso y la más exquisita, la más delicada de las coqueterías femeniles. Sola en su aposento al comprender Diana que

su apatía, se levantó severo é implacable para anatematizar con vengadora voz el odio implacable de lady Regina á su hija; el día en que su amor de padre sacudió tan profundo letargo, y por la primera vez de su vida sorprendió Diana una mirada dulce, protectora, paternal, pensó que Dios, compadecido de tan largo padecer, se habia dignado oír sus fervientes plegarias, restituyendo á la hija el amor y el corazón del padre. Pero todo fué un relámpago no más. Dios sin duda no quería que fuese completa la dicha de Diana. Una hora despues de la violenta escena en que hiciera alarde el laird de tanto juicio, y de tanto corazón y energía, estaba de nuevo abstraído completamente en su horrible estado de insensibilidad moral.

El golpe, sin embargo, no dejará de producir su efecto. La mirada poderosa y severamente inflexible del laird habia aterrado á la orgullosa condesa, y por mucho tiempo no se atrevió á volver á perseguir á Diana con su cólera furiosa é injusta. El hombre á quien estaba acostumbrada á mirar como loco, incapaz de hacer oposición alguna á su voluntad soberana, habia adquirido de repente á sus ojos proporciones colosales. Encontróse de pronto con el ser enérgico, violento,

El granizo en grandísima cantidad y de gran tamaño, arrastró con las aguas el fruto y piedras de los cercadas, formándose en el lecho del río grandes agrupaciones de piedra.

El señor marqués de Sardoal que regresó ayer de Andalucía estuvo esta tarde en el salón de conferencias, donde declaró que estimaba muy grave la actual situación, sin que nadie pueda prever el resultado de los sucesos que vienen desarrollándose.

Ocupándose de los sucesos de San Sebastián, dijo que siempre quedará la mancha de no haberse dado los toques de ordenanza, y que la agresión de la fuerza pública no fuera racional y análoga a la empleada por los revoltosos.

No cree que sea responsable el gobernador de Guipúzcoa, donde no tiene jurisdicción estando allí el presidente del Consejo y el ministro de Marina.

Esta noche se celebra Consejo de ministros en el ministerio de la Guerra, y mañana publicará la *Gaceta* los decretos de división territorial militar y demás de personal y reformas de Guerra.

Esta noche marchan los regimientos de León y Zaragoza.

Hoy grande expectación.

NOTAS TELEGRÁFICAS.

La plata italiana.

Paris 30.

A petición de Italia se reunirá en breve en París una conferencia de los delegados de la unión latina para examinar la cuestión relativa a la retirada de la moneda divisionaria italiana de plata que circula por Francia.

Un informe oficial.

Roma 30.

El informe oficial redactado sobre los incidentes ocurridos delante de la Embajada de Francia declara que la responsabilidad de dichos sucesos afecta al Prefecto de Roma é Inspector jefe de la policía.

El Consejo de ministros después de examinar este informe ha acordado declarar que la autoridad militar se halla por completo exenta de responsabilidad en este asunto.

Rey nuevo.

Munich 30.

Se asegura en algunos círculos políticos que en el acto de la reapertura de la Dieta para la reunión constitucional el príncipe Regente Guitpold será proclamado Rey en lugar del Príncipe Otto.

Una petición.

Paris 30.

El Consejo general (Diputación provincial) de Afaccio ha aprobado una proposición pidiendo al gobierno

que designe á Corcega como punto adicto á Rusia, estableciendo en él un depósito de víveres para el abastecimiento de la escuadra rusa del Mediterráneo.

La prensa inglesa.

Londres 30.

La Pall Mall Gazette, continúa publicando artículos de sensación respecto de la cuestión de Siam.

Hoy pretende que el protectorado francés en aquel reino es inminente.

Los mineros.

Londres 30.

Los propietarios de las minas han acordado rechazar la idea de formar con los obreros una coalición que tienda á encarecer el precio de los carbones y elevar los salarios.

El cólera.

Buda Pesth 30.

Durante las últimas 24 horas se han registrado en 18 distritos 143 invasiones del cólera y 78 defunciones.

Nápoles 30.

En la ciudad han ocurrido 3 nuevas defunciones del cólera.

Londres 30.

Entre las defunciones ocurridas durante la semana última, 190 corresponden á diarrea, disenteria y 12 del cólera nostras.

Tempestad

Lisboa 30.

En la provincia de Tras-os Montes estalló ayer una violenta tempestad.

La línea del ferrocarril de Salamanca á Barca Alva se encuentra interrumpida por desprendimiento de algunos terraplenes á causa de las lluvias.

Fabra.

AGUAS DE SELTZ PURAS

Y AGUAS DE SELTZ FERRUGINOSAS.

Al leer hace algún tiempo un anuncio de «Aguas de Seltz saludables», y ver que la representación y garantía de ellas nos la daba un farmacéutico digno é ilustrado de esta capital, no pudimos por menos de admirar su laboriosidad y amor á la ciencia y á la humanidad, puesto que en aquel anuncio se demuestra el deseo de la salud de todos, y la perpetuidad de la vida de los semejantes del autor.

Pasamos más adelante y nos hicimos cargo de la memoria que aquel acompañaba escrita por la bien cortada pluma del señor Calleja, pero esta producción de su esclarecida imaginación, no revela el sabor moral que se debe al profesorado, puesto que, después de decirnos lo que es el hierro, cosa que hace mucho tiempo lo sabemos todos los médicos, después de hablarnos de funcionalismos anatómo-fisiológicos de la ma-

nera que puede hacerlo un farmacéutico, y demostrarnos lo que dicen todos los autores de la manera como obra el hierro en la economía, viene á dejarse entrever que los médicos hemos estado dormidos, aconsejando el agua de Seltz, y exponiendo á perder la salud de media humanidad por sus perversos resultados; y decimos esto, porque siendo el hierro un agente terapéutico tan conocido, no debiendo desconocer el médico la acción buena ó mala de las aguas de Seltz simples, y teniendo en su mano la potestad de mandar combinar aquel metal de la manera que más indicado le encuentra, moralmente, la responsabilidad del perjuicio que pudiera causar el agua de Seltz no saludable, sería del médico, y solo del médico. La humanidad entera tendría también la suya, puesto que, después de tantos años de uso, y habiéndose generalizado tanto, ha sido una inocente, si al ver causados los graves daños que señala el señor Calleja no la ha postergado para siempre.

Segue la memoria, y mientras vemos al señor Calleja quejarse amargamente, con razón, de los específicos, sin excluir los que se han querido hacer con los preparados de hierro, desprestigio y ruina de las clases médicas, nos lanza su preparado, digno de una confesión de privilegio, como un *especifico* preservador, nada menos que de toda clase de epidemias, que es el sumo de lo que pudiera el hombre anhelar para immortalizarse en esta vida de lusiones. Aquí debe comprender nuestro buen amigo y compañero que si no trata de ignorante á la ciencia médica, por lo menos la dirige acerbos cargos de poco estudiosos y menos observadora, puesto que en él trata de un agente terapéutico muy conocido y manejado por los médicos, y de entidades patológicas, cuya génesis debe estar solo á la inteligencia del clínico, así como las manipulaciones y preparaciones oficiales del primero son del exclusivo dominio de los farmacéuticos y en sus métodos y maniobras nosotros no podríamos entrar.

Mas dejando á un lado estos pequeños detalles, porque comprendemos que en la buena fé y probado compañerismo del señor Calleja, no ha podido caber la idea de querer zaherir la susceptibilidad de los Galenos, y si sólo encomiar su preparado, como es muy justo, y por otra parte, no siendo nuestro ánimo hacer un juicio crítico de su bien pensada memoria, nos limitaremos á ocuparnos de sus aguas gaseoso-ferruginosas, excelente medicación de la que, como todos los médicos, teníamos conocimiento, por los muchísimos manantiales naturales que de ellas existen, por haber ensayado hace años una preparación análoga que nos ofreció nuestro distinguido compañero farmacéutico de Madrid, el doctor Delgado y Cea, y por último, por haberlas usado en esta localidad, preparadas por los farma-

céuticos de ella cuantas veces la hemos prescrito.

Es, pues, el agua de seltz ó *saludable* un preparado farmacológico del dominio de todos los médicos, y la especialidad y el privilegio debe consistir en el secreto de la preparación y en la habilidad de las manipulaciones, cosa que si así no consignáramos, demostraríamos la ignorancia más supina.

Dr. Trapero.

La capitalidad militar

Por el telegrama que recibimos anoche, después de publicado nuestro número y que en otro lugar insertamos, tuvimos conocimiento de que, á pesar de cuantas dificultades trataban de oponer los enemigos de Burgos, para impedir que prevaleciese el dictamen de la Junta consultiva, la justicia y la razón han triunfado.

La nueva división territorial militar ha recibido la sanción real y es ya una ley, cuyos efectos comienzan mañana mismo.

Burgos es desde mañana la capital del cuerpo de ejército del Norte.

Ante este hecho, que seguramente llenará de satisfacción á todos los burgaleses, ocioso es añadir frases que están ya en la mente de nuestros lectores.

No queremos que las manifestaciones de nuestra alegría puedan interpretarse como una provocación á las poblaciones que resultan perjudicadas, y de cuya desgracia no tratamos de mofarnos.

En nombre del pueblo de Burgos damos las gracias á cuantos, con esta gestiones, han contribuido á este resultado, y al regocijarnos por el éxito obtenido, queremos que sirva de ejemplo para lo sucesivo, enseñándonos cómo la sensatez y constancia han logrado triunfar de poderosos enemigos.

Noticias locales

El *Boletín oficial* de hoy contiene lo siguiente:

Circular del gobierno civil encargando que, á fin de remitir á la subsecretaría del ministerio de la Gobernación los datos necesarios para formar los nuevos escalafones del cuerpo de Sanidad marítima, remitan los interesados sus respectivas hojas de servicios.

Otra encargando la busca y captura de José Muñoz Navarro, fugado de la cárcel de Baena.

Extracto de las cuentas rendidas por la Depositaria de la Comisión auxiliar del camino de Bercedo á Burgos, correspondientes al año anterior y primer semestre del actual.

Extracto de la sesión celebrada por la

Comisión provincial el día 13 de Abril último.

Providencias judiciales y anuncios oficiales.

Con motivo de las reformas introducidas en la Delegación de Hacienda se ha verificado en dichas oficinas una completa reorganización, pudiéndose contar como seguras, las cesantías de D. Juan Antonio Gimenez, oficial de primera de la Administración de Contribuciones; de D. Ramón Laboleta, oficial de quinta de la misma sección; D. Telesforo Fernández Ovejero, aspirante de primera de Intervención; D. Luis Martínez Román, aspirante de primera de Contribuciones, y del ordenanza de la misma sección D. Manuel Rodríguez.

En cambio se han creado dos plazas de oficiales de cuarta clase, para las que han sido nombrados D. Juan Cuevas y D. Toribio Martínez García.

Para sustituir al señor Ovejero ha sido nombrado D. Bernabé Gómez Ojudo, aspirante de primera de la sección de Tenebraría.

También se han nombrado para una de las plazas vacantes á D. Santos González.

El señor D. Eduardo de Pita ha sido nombrado depositario pagador de Hacienda.

Felicitamos á los empleados entrantes, y sentimos el percance de los que cesan, entre los cuales había empleados que llevaban más de 14 años de servicios á satisfacción de sus jefes y subordinados.

A causa de la gran afluencia de viajeros, el tren correo ascendente de ayer, llegó á esta población con una hora y tres minutos de retraso.

Con motivo de la nueva organización militar, cesa en el mando de este distrito el Excmo. Sr. Teniente general D. José Santelices y Velasco, habiendo hecho entrega del mando y del despacho al Excmo. Sr. General de brigada D. Ricardo Balboa y Gibert, gobernador militar interino de esta plaza.

Sentimos muy de veras la marcha del señor Santelices, que durante el tiempo que ha estado al frente del distrito ha sabido captarse las simpatías de toda la población.

Por lo que á nosotros se refiere, le debemos muchas atenciones, y no podemos verle alejarse de Burgos sin pena.

Ha sido nombrado vocal de la junta de provisiones durante el mes próximo de Setiembre el mélico 2.º del regimiento infantería de San Marcial número 46, D. Carlos Velasco y Lozano y para la asistencia de caballos de los señores jefes y oficiales del arma de infantería y reconocimiento de los de la guardia civil el veterinario 2.º de lanceros de España D. José Bernabeu.

En la parroquia de San Lesmes habrá concurso de misas ó letra abierta por el alma de D.ª Carolina Martínez de Santamaría, y su estipendio será el de 10 reales antes de la vigilia y 12 intería y después de ella, durante los días 1, 4 y 5.

El entierro del general Sanz Pastor ha sido una espontánea manifestación de duelo.

implacable con sus venganzas, con el feroz montañés de Escocia, que á una simple sospecha de infidelidad, había destrozado con su pesada clava la adorada cabeza del joven conde de Aubignaz. Acaso por la primera vez de su vida tembló lady Regina. Sintióse pequeña, mezquina, débil ante aquella voluntad de hierro, de la cual veía brillar un chispazo, al que podían seguir otros muchos, y si á causa de la convicción de su propia debilidad, á causa de su envilecimiento personal, creció en intensidad y violencia el odio ardiente que en su corazón albergaba, por lo menos tomó la orgullosa dama la resolución de ocultar en lo sucesivo su encono bajo apariencias menos hostiles, encubrirlo bajo una capa de hipocresía que la condujo al mismo objeto sin riesgo de chocar de nuevo con la peligrosa cólera del laird.

Por esta razón mejoróse algún tanto la vida de miss Diana; desaparecieron por completo las agrias reconveniones de lady Regina; las continuas punzadas y los sarcasmos irónicos de miss Love. Calmada su persecución creyó la inocente niña, ignorante del corazón humano y de sus negros abismos, que había reconquistado el cariño de la una y la amistad de la otra.

Así pasó muchos meses en delicioso sosiego, disfrutando la dulce quietud que su alma apetecía, y si á veces una nube oscurcía su frente y entristecía sus ojos, bastaba una sonrisa para desterrar la sombra pasajera que anublaba sus cándidos pensamientos.

Sin saberlo había llegado Diana á la edad en que adquiere el alma de la mujer una existencia nueva, en que la necesidad de amar, que parece parte indispensable de su ser, comienza su desarrollo serio y continuo, sin que se detenga hasta la tumba en las naturalezas privilegiadas. De todas las personas que la rodeaban, una sola no la había dirigido jamás palabras duras, y por el contrario algunas veces la había demostrado con soladora compasión, en los frecuentes arrebatos de su madre. Verdad es que el caballero sir John no se había atrevido nunca á más de una prudente intervención para expresar el interés secreto que sus penas le inspiraban, pero esta especie de neutralidad le fué tan grata, que poco á poco fué experimentando Diana hacia el huésped un sentimiento de gratitud que iba en progresivo aumento.

En la vida íntima desocupada de una joven, que ni tiene el corazón de una madre, ni el ca-

Hubo, empero, un momento en que perdió la cabeza. Harto de lady Regina, á quien ni chispa de amor tenía, incapaz de resistir por más tiempo á las seducciones infinitas de Diana, llegó á olvidar las cadenas que la ambición remachara á su cuello y se dejó arrastrar por el encanto, desenvolver en el rándido corazón de la joven un sentimiento que tanto halagaba su amor propio. Tal era la confianza de la condesa, y tal el despejo con que á su hija miraba, que tardó bastante en apercebirse del doble juego de sir John. Basó no obstante una sospecha para rasgar la venda de sus ojos, y la reacción fué violenta, impetuosa, terrible. Ya hemos visto alguno de sus efectos, porque después de este fatal descubrimiento, ocurrió la escena que hemos presentado á nuestros lectores en el anterior capítulo.

Este abierta dado á los celos de lady Regina y sus inmediatas consecuencias, prohibieron á sir John la imprudencia de su conducta y la necesidad de ser en adelante más circunspecto y más discreto. De amable, obsequioso y galante que era, hizo frío, severo y casi distraído, y este cambio singular, incomprendible para la inocente niña, que ni remota idea tenía de la situa-

Desde el momento en que el cadaver se colocó en la capilla ardiente, el Gobierno militar se vió visitado por multitud de personas que ansiaban ver el cadaver del valiente y simpático general.

En las primeras horas de hoy y en las últimas de la tarde de ayer, cuando aún no se había concluido de colocar el catafalco, la iglesia de San Lorenzo, en que se han celebrado las exequias, fué visitada por multitud de personas.

En el centro de la nave principal se ostentaba un suntuoso túmulo rodeado de atributos militares.

En cada esquina de él se hallaban colocadas formando pabellones, lanzas, sables y otras armas perfectamente combinadas, y en los centros de cada lado grupos de fusiles y demás instrumentos de guerra.

Para el decorado del catafalco se había designado un jefe de cada cuerpo, siendo los principales directores los señores D. Roberto Vinuesa y D. Ricardo Ortigüela.

La concurrencia al acto ha sido numerosa, viéndose en la iglesia y las calles inmediatas á la casa del finado.

Las autoridades todas han acudido á la fúnebre ceremonia.

Presidió el duelo el excelentísimo señor capitán general D. José Santelices, acompañado de individuos de la familia, llevando las cintas los generales y principales jefes del distrito y varios amigos del finado.

Precedía al feretro un landó con las coronas que dedicaban al finado su viuda e hijos, sus hermanos, los generales jefes y oficiales del distrito, los ayudantes y el coronel de San Marcial.

Sobre la caja mortuoria iban las insignias del alto cargo que desempeñaba. El séquito ha sido muy numeroso.

El general de brigada señor Molina mandaba la fuerza que seguía al feretro, haciéndose las descargas y demás ceremonias de ordenanza.

Según nos manifiesta el ingeniero agrónomo de la provincia, las enfermedades que padecen la mayoría de los viñedos, son el mildew y el blak rot, es pecialmente, pues aunque existen los gérmenes y manifestaciones de algunas otras, no han llegado al período en que se encuentran las dos primeras, que amenazan, no ya solo la pérdida de la cosecha, sino también la vida de las cepas atacadas.

El mildew es debido á un hongo del orden de los conyocetos, según unos, y otros creen que corresponde al de phycomyces, familia y genero de las peronosporas, especie vitícola.

Se desarrolla cuando la temperatura llega y se sostiene de 23° á 25° centígrados y el estado higrométrico es suficiente y constante, la baja temperatura y falta de humedad lo contiene y hace aborten, que es el estado en que se hallaba en muchas cepas, que hoy habrá cambiado por efecto de la lluvia, des arrollándose grandemente, tanto el mildew como el blak-rot, si la temperatura no desciende.

Nuestro apreciable amigo D. Gerar lo Santamaría ha experimentado la sensible desgracia de perder á su querida esposa D.ª Carolina Martínez.

Acompañamos en el sentimiento al Sr. Santamaría y á toda su apreciable familia por tan irreparable pérdida.

En la villa de Lerma parece que existe gran excitación á consecuencia de haber sido suprimido el juzgado primera instancia de aquella villa.

No nos extraña, porque hace poco más de un año Lerma contaba con juzgado y con asistencia de lo criminal, y hoy se encuentra privada de ambas cosas.

Nos parece que no ha sido muy acertada la designación de dicho juzgado entre los que habían de suprimirse. Hasta ahora no hay noticia de que se haya alterado el orden.

Las ferias de Roa.

Nuestro corresponsal de la villa de Roa nos ha remitido un extenso cartel con el programa de los festejos que en ella se han de celebrar con motivo de la feria y fiestas de la misma.

En vista de la importancia que iba adquiriendo la antigua y concurrida feria de Septiembre, el Ayuntamiento ha dispuesto celebrar con más esplendor la del presente año en los días del 2 al 8 del próximo cita to mes, no omitiendo gastos ni sacrificios en beneficio de los feriantes.

La inauguración de la feria tendrá lugar el día 2 á las doce de la mañana. A dicha hora se dispararán multitud

de cohetes y voladores, y las populares y tradicionales dulzainas recorrerán las calles de la población.

Por la noche habrá en la plaza mayor baile público é iluminaciones.

A las cinco de la mañana del día 3 tendrá lugar el encierro de los toros que han de lidiarse en dicho día; concluido el encierro se lidiará el toro del Alba.

A las tres de la tarde principiará la lidia de ocho toros de la renombrada ganadería de Terrones, campo de Salamanca, banderilleando y estoqueando á uno de ellos la siguiente cuadrilla:

Espada, José Albi (a) Compadre; banderilleros, Fernando García (s) Chuletas, Antonio Moreno y Román Moral.

De ocho á doce de la noche habrá baile público é iluminaciones.

En la mañana del día 4, á la misma hora que el anterior se verificará el encierro de los toros, que han de correrse en el día, dando principio á las tres de la tarde.

Las reses serán de la acreditada ganadería de D. Francisco Bocós (antes Samaniego), matando uno de ellos la cuadrilla del día anterior.

El ferial de ganados estará situado como en años anteriores en el espacioso terreno de Las Cruces, próximo á la población.

Por las noches se quemarán durante las ferias vistosos fuegos artificiales, dirigidos por el pirotécnico de Valladolid D. Mariano J. Parrilla.

A las tres de la tarde del día 7 el Ayuntamiento, constituido en Jurado en las Casas Consistoriales hará solemnemente la distribución de premios á los que justifiquen haber presentado en el real de la feria, mayor número de cabezas de ganado vacuno, mular, asnal, lanar y de cerda y mayor lote de madera ensamblada, terminando la feria el día 8 con la suntuosa romería de Nuestra Señora de la Vega, celebrándose en su ermita la función religiosa.

En la extensa pradera que la circunda habrá animados bailes.

Las sociedades de recreo organizarán durante la feria magníficos bailes y representaciones dramáticas, y las dulzainas se situarán en los sitios convenientes para el solaz y recreo de los concurrentes.

El Ayuntamiento facilitará gratis paja y albergue para el ganado, y los feriantes podrán adquirir la cebada al precio corriente del mercado, no satisfaciendo derecho alguno por la ocupación de puestos públicos.

Con todas estas ventajas, con la esplendidez de los festejos, y dada la proverbial galantería de los habitantes, creemos que la villa de Roa se ha de ver en el presente año concurridísima.

Así lo deseamos.

Avisos

Llegada de viajeros.

Hotel Paris. Excmo. Sr. D. Victor Balaguer, Excmo. Sra. D.ª Rafaela de Torres y D. Manuel Garcia Rodrigo, de Madrid.

Hotel del Norte. Mr. Celles Juan y Mr. P. Medevilla y señora, de Paris; don Francisco de Luis y señora, de Valladolid; D. Flasch Oresdon, de Liverpool; D. Ignacio Aranguren, de San Sebastian; D. Ramón Laureano y familia y don Enrique Corrales y señora, de Madrid y D. Leonardo Morqueova, de Barcelona. Hotel Monin. D. Domingo Roqu, de Vitoria; D. Leandro Torres y D. Mariano Calvo y Nuñez, de Logroño; D. Lambert Gonzalez y familia, de Valladolid; D. Andrés Guinera, de Barcelona; don Vicente Argüella, de Madrid; D. Alvaro Rubio, de Patencia y D. Lucinio Martínez Hernandez, de Arévalo.

Mercados.

En la pescadería de esta ciudad se ha vendido en la mañana de hoy merluza á 2,00 pesetas el kilo, calamares á 1,20 y congrio á 1,70.

Signe las cosas z en este mercado.

Se han sacrificado en el matadero público de esta ciudad en la mañana de hoy 6 bueyes, 2 terneras, 63 carneros y 3 cerdos para el banco regulador, en el cual se ha vendido el tocino y lomo á 1,46 y 1,56 pesetas el kilo respectivamente.

Boletín militar.

Servicio de la plaza para el día 1.º de Septiembre de 1833: Parada San Marcial; hospital y provisiones, San Marcial; cuarto capitán: vigilancia, primer capitán de España y un oficial de cada cuerpo; el general gobernador militar interino, Balboa.

Boletín meteorológico.

Observaciones meteorológicas del Instituto provincial en el día de hoy: Barómetro: á las 9 m., 692,3; á las 3 t. 692,3. Temperatura: max. sol 24,6; max. omb. 17,2. min. omb. 9,0. Reflector 7,4. Dirección del viento: 9 m., N. E. 3 t., N. E.

ULTIMA HORA

TELEGRAMAS

DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR.

Madrid 30—8,05 m.

Acaba de saberse oficialmente que S. M. la Reina ha firmado los decretos planteando las reformas militares proyectadas y se ha comunicado la orden para que se publiquen mañana en la «Gaceta.»

La división territorial se ajusta completamente al dictamen de la Junta consultiva de Guerra, cuyos detalles telegrafié oportunamente.

Para el sexto cuerpo de ejército se han hecho los nombramientos siguientes: Comandante general Sr. Weyler; segundo cabo el general Agustí, y generales de división los señores Tuero y Aguilar.

Hoy sale de Madrid el señor Weyler.

Madrid 31—10,25 m.

La «Gaceta» publica los decretos referentes al movimiento de personal de los departamentos de Gracia y Justicia, Guerra y Hacienda, por virtud de las reformas.

En la Audiencia de Burgos quedan excedentes los magistrados Sres. D. Antonio Fernandez del Castillo y D. Manuel Morales.

También publica la «Gaceta» una real orden del ministerio de Fomento, concediendo exámenes extraordinarios en el próximo mes de Octubre, por última vez, para los alumnos de facultad á quienes les reste aprobar una ó dos asignaturas.

Madrid 31—10,35 m.

Según noticias recibidas de Bilbao, anoche se reprodujo en aquella capital la manifestación fuerista de los días anteriores.

El gobernador había prohibido que tocara la música en el paseo del Arenal, y á consecuencia de esto, un grupo de gente del pueblo subió al kiosco y cantó el «Guernicaco arbola».

Madrid 31—10,35 m.

Sezgu noticias recibidas de Bilbao, anoche se reprodujo en aquella capital la manifestación fuerista de los días anteriores.

El Gobernador había prohibido que tocara la música en el paseo del Arenal; y á consecuencia de esto, un grupo de gente del pueblo subió al kiosco y cantó el «Guernicaco arbola».

Empezáronse de repente á formar grandes grupos en el paseo, y aplaudieron frenéticamente á los que cantaban el zertzico, prorrumpiendo en vivas y mueras.

La guardia civil y los forales consigueron disolver á los alborotadores á culatazos, resultando herido el cajero del Banco de Bilbao.

Madrid 31—11,5 m.

Los conflictos de San Sebastián pueden darse por terminados.

Una comisión del vecindario, puesta de acuerdo con el Ayuntamiento, se ha comprometido á conservar el orden público, y á ejercer la vigilancia necesaria para evitar que se repitan los desórdenes.

Anoche volvió á asistir la música al paseo del Boulevard, y al tocar el «Guernicaco arbola» el público aplaudió con entusiasmo dando vivas á España. Sin embargo, el orden no se turbó lo más mínimo.

Los elementos monárquicos de la población han enviado á S. M. la Reina Regente un mensaje de adhesión en el que protestan enérgicamente contra los sucesos de los últimos días.

Madrid 31—11,10 m.

El Consejo de ministros de anoche careció de importancia. Los consejeros limitáronse á hablar de los asuntos de actualidad, y del planteamiento de reformas pendientes.

Se despacharon varios expedientes de interés local.

Madrid 31—12,15 t.

Los obreros que trabajan en los talleres del ferrocarril del Norte en la estación de San Andrés del Palomar se proponen declararse en huelga.

En Dax (Francia) se ha amotinado el pueblo al tener noticia de la expulsión decretada contra el espada «Guerrita» que debía torear en aquella localidad.

A fin de evitar conflictos las autoridades han levantado el orden de expulsión del territorio francés, que se había acordado contra dicho diestro, por haber rematado la suerte de matar, infringiendo la prohibición que existe sobre ese punto.

Madrid 31—12,30 t.

En Nantes han ocurrido cuatro defunciones del cólera.

En Berlín se han registrado dos casos de dicha enfermedad.

De América se reciben noticias de haberse desencadenado violentos ciclones que han causado centenares de víctimas.

Madrid 31—12,30 t.

En el sorteo de la lotería nacional que acaba de celebrarse, han resultado favorecidos con premio los siguientes números: Con 80.000 pesetas el número 2.747.

Con 10.000 id. el núm. 6.903. Con 20.000 id. el núm. 942. Con 4.000 id. los números 5.563, 21.927, 15.731 y 21.843. Con 2.000 id. los números 20.855, 10.219, 19.849, 457, 6.122, 8.633, 6.870, 26.285, 5.249 y 15.774.

También han sido premiados con 2.000 pesetas los números 2.746 y 2.748, y con 1.500 los números 6.905 y 6.907 y los 941 y 943.

Madrid 31—3,15 t.

La salida de la Corte de San Sebastián no se efectuará hasta que no exista en las provincias vascongadas completa tranquilidad.

Las pruebas de velocidad efectuadas por el crucero «Infanta María Teresa» han resultado brillantes.

Madrid 31—3,15 t.

En Falset se ha llevado á cabo una gran manifestación de desagrado con motivo de la supresión del juzgado de aquella localidad.

Las tiendas se han cerrado, en los balcones han aparecido cogaduras negras.

Varios industriales se han dado de baja en la contribución.

Reina gran agitación entre el vecindario.

Madrid 31—4,20 t. (Urgente)

En el cuartel que ocupa la guardia civil en el barrio del Pacífico ha estallado un petardo de dinamita, causando grandes destrozos materiales.

Afortunadamente no ha ocurrido ninguna desgracia personal.

Han sido detenidas dos personas, por sospecharse hayan tenido participación en el atentado.

Madrid 31—5,35 t.

La cotización de la bolsa en el día de hoy es la siguiente: 4 por 100 interior, 68,10. Idem fin de mes, 68,10. Idem exterior, 75,65.

Id. deuda amortizable 77,90. Billetes hipotecarios de la isla de Cuba, 107,85.

Billetes hipotecarios de la isla de Cuba de 1890, 97,10.

Acciones del Banco del España 000,00.

Acciones de la Compañía arrendataria de tabacos, 160,00.

Cambios sobre Paris a ocho días vista, 21,35.

Idem sobre Londres 30,70.

Boisa Paris: 4 por 100 exterior español 62,33. Sostenido.

¿Quién dirige la máquina?

Los pasajeros de un ferrocarril, y atravesados rápidamente puentes, terraplenes, oscuros túneles y montañas. Y es noche, y dormimos en la oscura tiniebla; pero la seguridad depende siempre en gran parte de la experiencia, piedad y fidelidad de un solo hombre: el maquinista. Y, sin embargo, es el conductor de su caballo, y ya no pensamos nada más acerca de él.

Supongamos, sin embargo, que ese hombre se viera atacado de repentina y grave enfermedad mientras se le oye todavía arrastrando cientos de seres vivientes en el tren que le sigue, se precipita rápidamente en su cabina, ¿qué su conducta?

«¿Dios nos libre de que suceda la cosa sucumbente?» días: Conviengo en ello pero sin embargo, e as cosas se repiten á veces, y hacen horribles: se nos olvidan todos, pues que el hombre que lleva en su manos nuestras vidas larga buena vista, fortaleza y buena salud.

Pastor era un maquinista de la línea de Madrid á Zaragoza y Alicante. Era sencillo y respetado por las muchas personas que, con frecuencia, viajaban por el tren que su locomotora arrastraba; estaba dotado con sangre fría, y era fiel y valiente. Un día le echaron de menos en su puesto en la locomotora, y al hacer indagaciones superiores que se hallaba en su casa enfermo, y que ni moverse podía de la cama. Había se quebrantado los nervios, y parecía sufrir de una complicación general de dolores; había perdido el apetito, y miraba los alimentos más bien con repugnancia que con interés. Dolióle la cabeza, sentía también dolor en el pecho y en los costados, su pulso y sus ojos estaban descoloridos, de su garganta salía un gas nauseabundo, y finalmente, se puso tan débil que se vió imposibilitado de cumplir sus deberes.

Probo una tras otra, toda clase de medicinas, hasta que ya no vió remedio en ellas, pues ninguna le daba el más alivio. La fuerza de la enfermedad se iba apoderando de él, cuando ya sin esperanzas en el lecho, no pensaba más que en su muerte, ó más bien que estaba destinado á entrar pronto en aquel sombrío y pavoroso reino del cual no regresaba nadie jamás. Ya no venía á montar en aquella locomotora, ni á conducir de día y noche aquel tren en sus viajes. Sus amigos estaban tan desazonados como él. Y ¿cuál era su enfermedad? Eso es lo que ellos no podían conjeturar; tan extraña y engañosa era, y tantos eran sus síntomas, enteramente contradictorios!

Por fin uno de ellos recordó haber leído de un remedio llamado Jarabe curativo de la Madre Seigel, del que se decía que, en muchos casos había realizado curas cuando ya todas las otras medicinas habían sido ineficaces. Si la realizara, ó no, en el caso de Pastor, era cosa que solo podía decirse después de probarlo, y se determinaron á hacer esa prueba.

El resultado está patentizado por una carta fechada en Alicante 31 de Mayo de 1891, escrita por el Sr. D. Francisco Dewit, que vive en casa de los Srs. Raymundo y Compañía, de aquella Ciudad. En ella, después de exponer los detalles de la enfermedad de Pastor, el Sr. Dewit dice: «Como recurso ya extremo, he procuramos una botella de Jarabe Curativo de la Madre Seigel, y desde luego comencé á mejorar, y continuando así por un corto tiempo restablecí por completo su salud. Hoy en día vemos otra vez á aquel valiente hombre en su puesto, conduciendo la locomotora como antes de haber caído enfermo. Está muy agradecido de su asombroso restablecimiento y no hace más que hablar de él. (Firmado)—Francisco Dewit, Contramuelle, Alicante.»

Felicitemos al Sr. Pastor y á sus amigos; pero si desde los primeros síntomas de su enfermedad hubiera aquél usado el Jarabe Seigel, indudablemente se hubiera ahorrado tiempo, dinero y sufrimientos. Su enfermedad era indigestión y dispepsia, las que le envenenaron la sangre, quebrantaron sus nervios y le llenaron el sistema de esos gérmenes que producen dolores, y por fin la muerte; y en su caso se desarrolló la enfermedad, á no dudar, por la exposición y otros accidentes propios de tan útil aunque trabajoso empleo. Los demás pacientes harán bien en tener muy presentes los hechos ocurridos en este caso. Aunque esta cura, á pesar de lo notable que es, no es más que una de las mil realizadas en España y en todas partes por este mismo remedio.

Si el lector se dirige á los Señores A. J. White, Limitado, de 155, Calle de Gaspar, Barcelona, tendrán mucho gusto en enviarle gratuitamente un folleto ilustrado que explique las propiedades de este remedio.

El Jarabe Curativo de la Madre Seigel está de venta en todas las Farmacias. Precio del Frasco 14 Reales; Frasco chico, 8 Reales.

¿Sabes por qué? Por que tomo ese excelente licor que se llama Quina Momo.

La salud á domicilio.—La Margarita en Loeches.

CUARENTA AÑOS DE USO GENERAL CON GRANDES RESULTADOS SIEMPRE

Antibiliosa, antiescrofulosa, antiherpética, antisifilítica y muy reconstituyente.—Con esta agua, de usogeneral hace cuarenta años, se tiene la salud á domicilio.—Premiada siempre la primera.

Depósito central: Jardines, 15 bajo derecha.—Prevenirse contra los anuncios de aguas LLAMADAS naturales, y que pretenden ser iguales y aun mejores.

ADMINISTRACIÓN PRINCIPAL DE CORREOS DE BURGOS.

Horas de llegada y salida de los Correos de la administración y reparto por los carteros.

LLEGADAS.		SALIDAS.	
El Expreso de Madrid y su línea.	5,29 m.	Expreso para Francia, Irún y su línea.	5 m.
» Correo de Soria y Salas.	7,30 »	Correo para Lerma, Aranda y Madrid.	5 »
» » de Madrid y su línea.	10,30 »	» para Francia, Irún y su línea.	10,22 »
» » de Santo Domingo y Belorado.	3,45 t.	» para Pradoluengo.	11 »
» » de Pradoluengo.	4 »	» para Sedano.	11 »
» » de Villadiego.	4 »	» para Belorado y Santo Domingo.	11 »
» » de Francia, Irún y su línea.	5,15 »	» para Villadiego.	11 »
» » de Sedano.	8,30 u.	» para Salas y Soria.	11 »
» Expreso de Francia, Irún y su línea.	9,15 »	» para Madrid y su línea.	4,25 t.
» Correo de Madrid, Aranda y Lerma.	9,30 »	Expreso para Madrid y su línea.	8,25 u.

Los carteros salen á repartir por la mañana á las 8 y á las 10,50, y por la tarde á las 5,30.

Nota.—El buzón central se recoge por la mañana á las 4,55, 9,40 y 10,50. Por la tarde á las 4,20. Por la noche á las 8,20, y los auxiliares de la población á las que en los mismos se hallan expresadas.

Valores declarados y objetos asegurados
Por la mañana, para imponer y recoger, de 8,30 á 11,30.
Por la tarde, para imponer y reclamaciones sobre este servicio, de 3 á 5,30.

Despacho de certificados
Por la mañana de 8 á 12.
Por la tarde de 3 á 5,30.
Reclamaciones de este servicio de 11 á 12.

RUS ARTE FOTOGRAFICO. RUS
Aparatos, artículos y productos para la Fotografía

Depósito exclusivo para la venta en España y sus Colonias de las célebres placas al gelatino bromuro de plata del **DOCTOR MONKHOVEN** (Más de 100.000 paquetes de dichas placas vendidas durante el año 1892)

CATÁLOGO GENERAL ILUSTRADO seguido de un extenso tratado de **FOTOGRAFÍA PRÁCTICA**, con fórmulas y procedimientos

ÚLTIMAS NOVEDADES FOTOGRAFICAS
EXPEDICIONES A PROVINCIAS Y ULTRAMAR

FERNANDO RUS S. Pablo 63 **BARCELONA**
10 Espalter 10

ESPECIALIDADES DEL INSTITUTO AUDET
Catarros-tos-ronqueras-bronquitis-tisis

Las «Píldoras Antisépticas» del Dr. Audet curan los catarros crónicos y la tisis pulmonar, calman la tos, quitan los escupos y la fatiga y avivan el apetito; 10 p. setas caja en la boticas

Para curar las enfermedades de los nervios
Vahídos, hipocondría, dolor de estómago, de cabeza, mareos, desvanecimientos, flojedad nerviosa, histerismo, debilidad de la vista, ruido de oídos, parálisis dolores menstruales y demás trastornos nerviosos, curación rápida con el «Antinervioso Howard»; 4 ptas. caja.

Para la impotencia
El importantísimo «Fluido Vital» (3 pesetas), «Gotas Viriles» (1 peseta), «Globoles vitales» (25 pesetas) y las «Perlas del Serrillo» (1 peseta), son los únicos remedios bien informados por la razón sana de un pensador ilustre para curar sin riesgo y con la mayor solidez la impotencia, derrames seminales y demás desarreglos genitales por abusos ó vejez. Son tónicos vigorosos y curan un cuando se hayan ensayado otros remedios sin resultado positivo.

Otros remedios: noticia breve
Sordera: ruidos por obstrucción del conducto ó eufono, curación con el «Ac. ite Neubert» (remedio exterior), 4 ptas.—Estómago: «Estomacal Maitre», corrige las malas digestiones, haciendo desaparecer la pesadéz ó dolor, eructos, gases, vómitos, etc., 4 pesetas.—Dentición: «Dentición Saint-Marie», 3 pesetas.—Sifis: «Antisifilico Gwyper», 4 ptas.—Reumatismo: «Píldoras antirreumáticas» para el febril y agudo, 10 ptas.—«Antirreumático Reysen» para el crónico, 4 pesetas.—Herpes: «Antiherpético Glow», 4 ptas.

Venta: boticas en Burgos, Escolar, Mira y Barriocanal. Envío por correo Instituto Audet, Alcalá, 72 duplicado.—Madrid.

!! El Estómago Artificial !!
Polvos del Dr. Kunz

Deliciosa preparación que suple en el hombre la falta de jugo gástrico, elemento indispensable de la digestión. Remedio precioso é incomparable para la cura inmediata, segura y radical de todas las molestias del ESTÓMAGO por antiguas ó rebeldes que sean, con la particularidad que el paciente siente ya **marcadísimo alivio** desde la 1.ª dosis, consiguiendo en muchos casos que sólo una caja bastó para el éxito completo.

De un sabor agradable y no precisando dieta, es maravilloso para combatir gastralgias, gastritis, dispepsias, agua de boca, ardores, vómitos, acidez, digestiones difíciles; pesadéz, dolores, flatulencia, calambres, úlceras, etc. etc., y más del 80 por 100 encuentran tal alivio desde la primera dosis, que digieren perfectamente todos los alimentos sin el menor dolor ni pesadéz.

El éxito es tan seguro que se devuelve el importe al paciente que en la primera Caja no encuentre mejoría. Caja 7,50. Va correo. Un solo depósito en cada capital. En Burgos farmacia de G. Escolar, Plaza de Prim, 11.

LA EPILEPSIA
O acediones nerviosas vulgo mal de San Juan, y todas las afecciones nerviosas, en general, se curan con las Píldoras Antiepilepticas de OCHOA.

LA ERISPELA
Curación pronta y radical con las Píldoras de OCHOA.

LA VIRUELA
Curación rápida y segura, sin quedar hoyos con las Píldoras de OCHOA.

Estas acreditadas píldoras tienen un poder neutralizante sobre el virus venéreo, desde las primeras dosis, los síntomas de la enfermedad se modifican notablemente, el pus es poco concreto y no forma costras gruesas, origen de las cicatrices, y por esta razón no quedan hoyos en la cara, y la curación es rápida y segura.

Para detalles completos del tratamiento de estas enfermedades, se dan prospectos gratis, en los principales farmacias de España, Canarias, Baleares, Isla Cuba, Puerto Rico, Méjico y Portugal.

Depósitos en las principales farmacias de España, Canarias, Baleares, Isla Cuba, Puerto Rico, Méjico y Portugal.

TALLERES
de
ENCUADERNACIÓN, DORADO Y RAYADO
de
Rufino S. Gonzalo

Encuadernaciones de todas clases en lujo, sencillas, económicas y elegantes.

Libros rayados para banca, comercio, dependencias, etc.

Dorados sobre telas, cuero, sedas, álbumis, terciopelo, peluchs, etc.

Completo surtido en carpetas de diferentes modelos y marcas especiales para diferentes usos, muestrarios para viajeros.

Carteras plegantes, forma ministro, para la firma resguardo de valores, letras, inspectores de ferrocarrils, etc.

Estuches de todas clases para joyería, platería, armas, etc.

Grandes rebajas á los señores editores y casas libreras.

Huerto del Rey, 2 y 4, esquina á la Llana.

LA VIRUELA
Curación rápida y segura, sin quedar hoyos con las Píldoras de OCHOA.

LA ERISPELA
Curación pronta y radical con las Píldoras de OCHOA.

LA EPILEPSIA
O acediones nerviosas vulgo mal de San Juan, y todas las afecciones nerviosas, en general, se curan con las Píldoras Antiepilepticas de OCHOA.

Estas acreditadas píldoras tienen un poder neutralizante sobre el virus venéreo, desde las primeras dosis, los síntomas de la enfermedad se modifican notablemente, el pus es poco concreto y no forma costras gruesas, origen de las cicatrices, y por esta razón no quedan hoyos en la cara, y la curación es rápida y segura.

Para detalles completos del tratamiento de estas enfermedades, se dan prospectos gratis, en los principales farmacias de España, Canarias, Baleares, Isla Cuba, Puerto Rico, Méjico y Portugal.

Depósitos en las principales farmacias de España, Canarias, Baleares, Isla Cuba, Puerto Rico, Méjico y Portugal.

El Sr. Cort ha llegado á esta ciudad procedente de León y Bilbao y de paso para Madrid, de curar á una señora que llevaba una muleta hace 14 años; de resultas de un tumor blanco que dó anquilo sada la pierna con una curvatura de 38 centímetros, y tan solo en siete días el señor Cort, con sus aparatos, la quitó la muleta y anda sin dicha muleta.

Los que les faltan manos, se hacen artificiales que pueden escribir y hacer otros movimientos.

Con los herniarios ó bragueros mecánicos de dicho Sr. CORT, se curan radicalmente las hernias ó quebraduras, con un método muy sencillo, sin parches ni medicinas.

Se corrigen los pies deformes ó sea pie Bot ó Varus aunque sean de nacimiento sin cortar ningún tendón, porque el señor Cort ha desterrado por completo la tenotomía, con sus aparatos mecánicos.

Las curvaturas y las desviaciones de la columna vertebral se curan ó se corrigen.

El ortopédico señor CORT, deseando demostrar que su ortopedia mecánica es ni a verdad, no tiene inconveniente en presentarse á todos los centros científicos de Medicina y Cirugía, y delante de todos los señores profesores del mundo, á hacer practicar como funciona su ortopedia aplicada sobre el cuerpo humano.

El señor Cort y Martí para en esta capital si hay algún enfermo que en cuestión de su ciencia ortopédica, y recibirá consultas en el HOTEL DEL NORTE Y DE LONDRES, CUARTO NUMERO 13.

NOTA.—El señor Cort y Martí en Bilbao, ha curado á un joven de 24 años que venía de América y llevaba una muleta, y en seis días con un aparato que se le ha aplicado, el niño ha andado sin muleta alguna.

Esto se puede comprobar, por tratarse de un hijo de un práctico de la barra de Bilbao, residente en Algorta, donde darán razón.

El señor Cort y Martí estará en esta población algunos días.

Esta gran curación la podrán justificar los señores médicos de León y otros señores que presenciaron la curación como así mismo el esposo de dicha señora, que en agradecimiento ha dado una certificación al Ortopédico señor Cort, firmado por dicho señor don Antero Fernandez.

El señor CORT ha inventado piernas artificiales que tienen los movimientos naturales y pueden andar sin muletas ni bastón.

EMPLASTOS PERFORADOS AMERICANOS DE FIELTRO ROJO DEL DR. WINTER

Los EMPLASTOS perforados americanos de fieltro rojo del Dr. WINTER, funden una saludable corriente eléctrica por todo el sistema, e instantáneamente mitigan los dolores, tranquilizan los nervios, fortalecen los órganos digestivos debilitados y devuelven á los enfermos la salud, sin ninguna fe y á menudo á pesar de los temores y las preocupaciones. Estos Emplastos son especialmente útiles para fortalecer los debilitados músculos dorsales de las señoras en sus períodos mensuales. Todas las escuelas de Medicina los recomiendan y usan para las curas de las afecciones neurálgica, reumáticas, debilidad causadas por indiscreciones anticipadas, esfuerzos indebidos ó enfermedades de los riñones, pleurosis, calambres, punzadas en la espalda, dolores en el pecho que se extienden á los hombros y finalmente para todas las enfermedades que resultan de interrupciones en la circulación.

Los comerciantes, banqueros, sacerdotes, estudiantes, dependientes, mecánicos y empleados de ambos sexos cuyas ocupaciones les obligan á estar constantemente sentados y están expuestos á contraer dolores por falta de ejercicio propio para sus miembros ó cuerpos, deben recurrir á los Emplastos perforados del Dr. Winter en el momento en que sientan cualquiera ensañon desagradable que afecte á sus cuerpos.

ATENCIÓN.—No se deben usar otros emplastos que los de fieltro rojo (sea violeta encarnada) del Dr. Winter, de New-York, que son los reconocidos por todos los médicos.

En Burgos, en las principales farmacias y droguerías.

Los EMPLASTOS PERFORADOS AMERICANOS DE FIELTRO ROJO DEL DR. WINTER. Curan Rheumatismo Neuralgias, Lumbago Sciático, Pleurosis, Dolores de Garganta, Catarrhos, Emphy, Dolores de Espalda, Píndoras, Migrañas, Píndoras, Estomago, Toses, Otorragias, y todos los trastornos de los nervios, de la piel, y muchos Perforados de fieltro rojo Americano. Se venden en las Droguerías y Boticas THE WINTERS American Scarlet Felt Perforated Plaster. Wholesale NEW-YORK Trade Mark Registered.

GRAN FÁBRICA DE DULCES DE MATÍAS LÓPEZ
PREMIADA CON 3 MEDALLAS ÚNICA EN ESPAÑA

que obtuvo DIPLOMA DE HONOR, la primera y más alta recompensa en el Gran Concurso internacional de BRUSELAS, y Medalla de Oro en la Exposición de BARCELONA.

Compite en clases y precios con las fábricas más acreditadas de París y de los demás puntos extranjeros. Se venden en las principales confiterías de España.

Fábrica: PALMA ALTA, 8.—Madrid

Baños de Cucho.
TEMPORADA OFICIAL DE 25 DE JUNIO Á 25 DE SEPTIEMBRE.

Buen clima, buena mesa y excelentes aguas para la curación de las enfermedades de la piel, de la garganta, de la vista y de la matriz.

Es el balneario más próximo á Burgos

Los carruajes del Establecimiento esperan en la estación de Manzanos, inmediata á Mira da.

Para más detalles dirigirse al administrador del Balneario, en Cucho. (Se remite en memorias)

Médico Director, Dr. D. Eduardo Bravo.

Papel de periódicos.